

## **Hommage à Guy Courtois**

Le 31 mai dernier décédait le Dr Guy Courtois professeur titulaire retraité de la Faculté de médecine à l'âge de 84 ans. Attiré très tôt par la médecine, il se munit d'un B.A. (1942), aborde avec succès des études à l'Université de Montréal (M.D. 1948) puis obtient à McGill le diplôme de M.Sc. en neurophysiologie (1949). Il prend alors les moyens appropriés pour acquérir une compétence professionnelle postdoctorale en neurophysiologie. On le retrouve en stages intensifs, tout d'abord (1949-1951) au Queen's Square de Londres et à la Salpêtrière de Paris, à l'hôpital Trimore de Marseille (1951-1953), puis à l'Institut neurologique du Royal Victoria Hospital (McGill). Ces stages lui permettent d'obtenir les qualifications requises : CSPQ en 1954 puis CRCP en 1955.

Il entreprend sa carrière professorale à l'hôpital Hôtel-Dieu où il met sur pied le laboratoire d'électroencéphalographie en 1953 qu'il dirige jusqu'en 1975 ayant acquis, en cours de route (1964), un certificat de compétence en EEG. Il apporte son expérience à l'hôpital Ste-Justine (1953-1956) tout en assumant les responsabilités de chef du Service de neurologie de l'Hôtel-Dieu (1960-1975). Gravissant les étapes normales de la carrière : agrégé (1965) puis titulaire (1976), il apporte sa contribution à la mise sur pied de la Faculté de médecine de Sousse en Tunisie (1978-1979). Par la suite on le retrouve au Service de formation médicale continue de l'UdeM qu'il dirige de 1986 à 1989. Le Dr Courtois a joué un rôle de premier plan dans un secteur où, pionnier, il a su préparer des disciples. Qu'il en soit remercié.